

# 校長室だより



# 8月

2021(令和3)年8月25日  
大阪市立堀江小学校  
校長 藤原 和彦

## 緊張感の中にも楽しさと笑顔を忘れずに

今年の夏休みは、去年と違って期間こそ例年通りとなりましたが、再び大阪に緊急事態宣言が出されたことにより、十分に楽しむことができなかつた人が多かったかも知れません。学校でも、林間学習には行けたものの、例年行われている堀小まつりや地域の盆踊りは今年も中止となり、いつもより寂しい夏休みとなりました。夏休みには、子どもたちの経験を広げるというねらいがあることを考えると、時間はあっても中身がなければ、ただ暑い毎日を過ごすだけになってしまいます。しかし、イベントがなくても、子どもたちが計画的に規則正しい毎日を過ごせたとしたら、それだけでも夏休みの価値はあると思います。さて、堀江小学校の子どもたちはどのように夏休みを過ごしたのでしょうか。

そして、今日から2学期です。緊急事態宣言下ですが、学校では、教育委員会の通知に基き、一定の制限を受けながら通常の教育活動を行っていきます。一定の制限とは、期間中の校外活動の延期・中止や、長時間にわたる密集や近接の活動の禁止などです。本校では、感染拡大のリスクを軽減させるため、期間内に予定していた社会見学などの中止に加えて、2学期のプール水泳を中止する事にしました。また、現在9月30日から実施予定の修学旅行についても、状況の推移を見ながら適切に判断したいと考えています。

学校での感染拡大が起こらないように、これまでの基本的な感染症対策である「手洗い・マスクの着用・換気や消毒」を徹底しながら、残暑が厳しくなることも予想されるので、しばらくは暑さ対策をする必要もあります。ご家庭でも感染予防に努めていただくとともに、引き続き子どもたちの健康に留意していただきますようお願いします。また、児童本人はもちろん、ご家族に体調不良の方がいらっしゃる場合も、念のため登校をお控えください。

1年で最も長い2学期は、日数で言えば約120日、1年間の3分の1もあります。そして、学習や学校行事などの活動を通して、子どもたちが一番成長する学期でもあります。この長い2学期が安全で充実したものになるよう、教職員一同最大限の緊張感をもってスタートさせていくつも

りです。そして、子どもたちなりに、その思いを共有してほしいと願っています。しかし同時に、そんな中でも、子どもたちが学校を毎日「楽しかった」と思えるように、しんどい時こそ笑顔を忘れず取り組んでいけたらいいなと思っています。今学期もどうぞよろしくお願ひいたします。



## 林間学習で思ったこと

7月25日～27日、5年生が兵庫県の鉢伏高原へ林間学習に行きました。昨年は、夏季休業中の実施ができず、秋も深まる11月に行きましたが、今年は一度延期したものの、何とか夏休み中に実施することができました。

緑一面の高原を見ると、やはり林間学習は夏が似合うなあと思いましたが、猛暑の影響は山の上にも達していて、日が差すととにかく「暑い！」の一言でした。1日目の山登りでは、みんな汗だくになりながらの登山となりました。しかし、大阪と大きく違ったのは、風が吹いた時です。心地よい風が、山に来たんだなという実感を一層強くさせてくれました。そして、子どもたちは3日間大自然の下で、都会では味わえないたくさんことを学びました。

この林間学習で、子どもたちはさまざまな体験をしましたが、その様子を見ていて考えたことは、「子どもたちの経験値」です。例えば、普段から活発に運動している子どもは山登りでは急な坂を難なく上りますし、日ごろ料理の手伝いをしている子どもは、飯ごう炊さんで手早く調理していました。こうしたプログラムの活動の場面だけでなく、荷物の整理などがきちんとできる子を見て、何でも自分のことは自分でしているんだろうなどとも思いました。普段の生活で身につけている力が、こうした集団生活の場で知らず知らずのうちに発揮されるんだなとあらためて感じました。

そう考えると、学校生活は体験の宝庫です。やらされるのではなく、やってみようの精神を大事にしながら、どんどん経験値を増やしていく、それを自信に変えていく。そんな教育活動ができるようにしていきたいと思いました。それと同時に、ご家庭でも日常生活の中で、子どもの「できる」を増やしていただければありがたいと思いました。



## 今年度の運動会について

今年度の運動会も、新型コロナウイルス感染症対策のため、大阪市教育員会より、密接・密集をさけるために、種目を精選したり、短時間や分散して実施したりするように通知がありました。(そのほか、組体操の禁止や児童が密集したり接触したりする競技の禁止などもあります。)

昨年度は、運動場が校舎増築工事のために半分使えない状態だったので、大阪市中央体育館で2学年ごとの分散開催をしましたが、今年度は、10月末で工事が完了し、運動場が全面使えることから、学校の運動場で実施しようとっています。具体的な計画は現在作成中ですが、



11月7日(日)の午前中(雨天の場合は9日)に学年ごとに運動場で演技や競技を行う予定です。保護者の皆さんは、運動場で観覧していただき、児童の観覧は予行演習等で行います。ほとんどの子どもたちにとっては、初めて自分の学校である運動会となります。思いっきり力を発揮してほしいと思っています。

なお、今後の感染拡大状況によっては、変更することがありますので、ご了承ください。